

# NEWSLETTER FÜR INSIDER 2019 Nr.4

www.Pina-Bausch-Gesamtschule.de



### Neuer Spanien-Austausch

Ein voller Erfolg war der erste Besuch einer zwölfköpfigen spanischen Gruppe bei uns in Wuppertal. Die neue **Partnerschule** heißt **„El Pinar“ in Alhaurin de la Torre**, einer Kleinstadt nahe Málaga. „El Pinar“ und „Pina“, klingt schon so ähnlich, das konnte nur gut gehen! Nach einer intensiven und bunten Woche des kulturellen und privaten Austausches mochten sich die Schülerinnen und Schüler am Flughafen beim Abschied kaum wieder trennen. Der Gegenbesuch in Andalusien ist im September vorgesehen – wir freuen uns alle schon sehr auf ein Wiedersehen in Málaga! Mehr über die Partnerschule: [www.colegioelpinar.com](http://www.colegioelpinar.com)



### Fußballtraining mit DFB-Unterstützung

Zur Vorbereitung auf das bald stattfindende Fußballturnier stattete das **DFB-Mobil** unserer Schule einen Besuch ab. Mit der Unterstützung eines lizenzierten Trainers verbesserten die Schülerinnen und Schüler der Sportklassen aus den Jahrgangsstufen 5 und 7 ihre fußballerischen Fähigkeiten. Es war für alle Beteiligten eine tolle Erfahrung.



### Neue Berufseinstiegsbegleiterin

In der Berufseinstiegsbegleitung („BerEB-Maßnahme“) gab es kurzfristig einen personellen Wechsel: Herr Hinz hat sich beruflich neu orientiert und **Frau Menne** konnte als seine Nachfolgerin ab sofort ihren Dienst an der „Pina“ antreten. In der Berufseinstiegsbegleitung werden Schülerinnen und Schüler aus den Jahrgangsstufen 9 und 10 eng begleitet, damit der Übergang in den Beruf erfolgreich gelingt.

### Wasserschaden im Gebäude D

Kein Wasserrohrbruch, sondern eine **defekte Augendusche** aus dem NW-Bereich hat unter Gebäude D einen kleinen Wasserfall erzeugt. Die Suche nach der Ursache gestaltete sich besonders schwierig, weil die Stelle nur über das Aufstellen eines Gerüsts zu erreichen war, ein Dachdecker die Fassadenplatte entfernen und ein Elektriker die Beleuchtung abbauen musste, ehe der Installateur die Wasserleitungen begutachten konnte.

## Internationales Videoprojekt im Englisch-Leistungskurs

Der Englisch-Leistungskurs in der Stufe Q1 unter Leitung von Herrn Buck erarbeitet die Inhalte des Themas „**Britain – past and present**“ mit Hilfe eines Videoprojekts. Die Schülerinnen und Schüler stehen dazu in Kontakt mit einer britischen Schule in Cardiff (Wales) und tauschen sich wöchentlich mit ihrem „learning buddy“ zu aktuellen Themen der deutschen und britischen Gesellschaft aus: Multikulturalismus, Identität, Brexit, Bedeutung der EU etc. Höhepunkt des Projekts ist ein Besuch der walisischen Schule, an der das Projekt dann „analog“ weitergeführt wird.



## Félicitations!

Dieses Jahr fanden die schriftlichen **DELFL-Prüfungen** (Niveau A2) für die **Französisch**-Schülerinnen und -Schüler des 10. Jahrgangs im Januar an der Pina und im Februar am Luisen-Gymnasium in Düsseldorf statt. An den Prüfungen haben zehn Schülerinnen und Schüler unserer Schule teilgenommen. Alle haben bestanden, die meisten sogar mit über 80 von 100 Punkten. Am besten hat Marvin Möller aus der 10.2A mit 88,5 Punkten abgeschlossen. Die aktive Mitarbeit im DELFL-Kurs hat sich gelohnt! Ansprechpartnerin an unserer Schule ist Frau Oberbrinkmann.

## Kinderparlament zum Anfassen

Wie können sich Kinder für die Belange von Kindern einsetzen? Wie arbeitet ein Kinderparlament? Frau Möllmer, Leiterin des Wuppertaler Kinder- und Jugendbüros, koordiniert die **Arbeit des Kinderparlaments** und des Jugendrates und kann diese Fragen beantworten. Sie war an der Pina zu Besuch im Team 5.1 und sprach mit den Schülerinnen und Schülern über Spielplatzgestaltung, Ferienprogramme, soziales Engagement von Kindern für Kinder und weitere Aktionen. Unter [https://www.wuppertal.de/microsite/jugend\\_freizeit/kinderparlament/kinderparlament.php](https://www.wuppertal.de/microsite/jugend_freizeit/kinderparlament/kinderparlament.php) gibt es Informationen im Netz. Vielen Dank an Frau Mahnert für die Initiative.



## Treffen mit der Pina Bausch Foundation

Die Überlegungen zu einer engeren **Kooperation unserer Schule mit der Pina Bausch Foundation** und dem Tanztheater gehen in die nächste Runde. Nach den bereits sehr konkreten Überlegungen beim SV-Workshop gab es Mitte März einen Austausch von Kollegiumsvertretern mit Frau Strüning, Herrn Dia und Herrn Bausch von der Foundation. Angedacht sind u.a. „Pina“-Elemente in der WILUK-Woche 5 und Besuche von Proben und Stücken des Tanztheaters.

**PINA**

Sie haben Informationen für die Newsletter-Redaktion? Sie möchten den Newsletter wieder abbestellen? Bitte senden Sie eine E-Mail an [Joerg.Merbecks@Stadt.Wuppertal.de](mailto:Joerg.Merbecks@Stadt.Wuppertal.de), die wir schnellstmöglich bearbeiten. Verantwortlich für den Newsletter für Insider: Jörg Merbecks, LGED (Schulleiter)  
Städt. Pina-Bausch-Gesamtschule Wuppertal-Vohwinkel; Florian-Geyer-Straße 9; 42329 Wuppertal